
 

Compte-rendu CLG 
 

4 septembre 2014 
 

 

 
Présents : Daniel DUPONT ?, Ludovic KOEHL, Constance MORETTI, Boris DUCHAMP, 

Ahmida EL-ACHARI, Damien SOULAT, François RAULT, Dorothée MERCIER, 
Philippe VROMAN, Christine CAMPAGNE, Vladan KONCAR, Jacques Hervé 
LEVY, Anne PERWUELZ,   

 
Absents : Eric DEVAUX, Pascal BRUNIAUX, Xavier LEGRAND, Xianyi ZENG, 
 
 
Ordre du jour :  
 

1- Politique de l’Emploi : Elaboration du profil « recherche » – poste de PU 
2- Bilan et Plan d’action de la collaboration entre les instances de la recherche et de la 

direction de l’Ensait. 
 
Point 1 et 2 traités en même temps. 
 

3- Projets collaboratifs et privés, bilan et perspectives 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

1- Bilan et Plan d’action de la collaboration entre les instances de 
la recherche et de la direction de l’Ensait. 

 

 
2- Politique de l’Emploi : Elaboration du profil « recherche » - 

poste de PU 
 
 
Poste de PU 
La direction de l’Ensait ne souhaite pas que le poste de Bernard Vermeulen devienne un poste 
de PU ou de maitre de conférences. Jacques Hervé Levy explique qu’il serait préférable de 
recruter pour l’Ensait que pour le Gemtex. Il précise que c’est une décision de l’équipe de 
direction :  « il faut utiliser ces réformes budgétaires au bénéfice de l’Ensait et non du 
Gemtex. » 
 
Les postes de Bernard Vermeulen et de Michel Happiette (vacants en 2015) seront 
transformés, pour faire des économies. 
Damien Soulat et Ludovic Koehl expriment activement leur désaccord et leur 
incompréhension face à cette décision. Jacques Hervé Lévy explique que cette décision lui 
appartient en tant que directeur de l’Ensait et qu’elle n’est pas discutable.   
 
Toutefois le directeur s’engage auprès des enseignants-chercheurs à faire voter au CA 
l’ouverture d’un poste de PU pour la rentrée 2016. 
 
Nomination d’un directeur scientifique  
Sur la demande de Jacques Hervé Levy, le Conseil de Laboratoire doit désigner rapidement 
un de ces membres pour rejoindre l’équipe de direction de l’Ensait. Ce directeur scientifique 
aura pour objectif de défendre les intérêts du Gemtex et de la recherche auprès des 
décisionnaires.   
 
Jacques Hervé Levy attend du directeur scientifique qu’il soit représentatif de la communauté 
et qu’il respecte le projet. 
Rappel du projet de l’Ensait : 

- « Que les jeunes diplômés trouvent vite un travail avec un beau salaire, » 
- « Que l’école continue à s’appeler l’Ensait, » 
- « Bien gérer les budgets. » 

 
Un directeur des relations extérieures 
Le directeur rappelle également qu’il recherche un directeur des relations extérieures. Il 
souhaite que ce soit un enseignant-chercheur.  

 



3- Projets collaboratifs et privés, bilan et perspectives 
 

 
Groupe MTP – par Christine Campagne 

 
Les projets en cours : 

 
- Projet « DEPOLTEX » (FUI) 

Suivi par Ahmida El-Achari 
On compte un post-doc sur ce projet. 
 

- Projet « AM4DL » (FUI) 
Suivi par Cédric Cochrane et Maryline Rochery 
On compte un post-doc sur ce projet. 
Sujet : Développer un composite souple, ergonomique et ultra léger qui aura le rôle de 
préhenseur. 

 
- Projet TENERIF – projet émergent, dont 20.000 euros de fonds propres. 

Suivi par François Rault 
 

- Projet FOMOTEX (FUI) 
Suivi par Eric Devaux et Fabien Salaun 
On compte une thèse sur ce projet. 
 

- Projet « FILAIRCO » 
Suivi par Philippe Vroman, Eric Devaux, Christine Campagne, François (B. ou R ?) et 
Aurélie Cayla 
On compte deux thèses, un post-doc et un ingénieur sur ce projet. 
 

Les contrats privés 
 

- Thèse Mecaplast  
Suivie par Anne Perwuels et Philippe Vroman 
Il s’agit d’une thèse cifre. 
 

- Un projet CNES 
Suivi par Cédric Cochrane 
On compte un ingénieur sur ce projet. 
 

- Le projet d’Amandine B. 
Sujet : Etude du vieillissement des parachutes. 

 
 



Les projets acceptés qui vont démarrer en septembre 2014 
 
- Projet « DESHIBOU » 

Suivi par Anne Perwuels, Aurelie Cayla et Usha Massika 
2 thèses cifre 
 

- Thèse Amandine B. (suite) : Etude de vieillissement 
Financé par le CNES et ZODIAC (contrat privé)  
 

Projets déposés en attente de réponse 
- Projet BIP : Etude de vieillissement d’isolants bio-sourcés 
- Projet « ECOSUD » 

Suivi par Fabien Salaun et Stéphane Giraud (échanges avec l’Argentine) 
 

- Projet STALINA 
Suivi par Stéphane Giraud 

 
Le groupe MTP se rapproche du cabinet ALMA pour être aider dans le montage de  
deux projets européens.  

 
 

Groupe MTC – par Damien Soulat 
 

- Soutenance de Maxime Kowalski dans la cadre de MAPPIC fin décembre 2014. 
- Pas de projet en cours 

 
Groupe HCD par Ludovic KOEHL  

 
- Projets SMDTEX 

On compte deux thèses sur ce projet. 
 

- Projet franco-chinois (MTP et HCD) 
On compte une thèse et deux masters sur ce projet. 
 

- Projet « SMARTFIT » dans la cadre de H2020. 
 
 
Intervention de Vladan Konkar 
 
Projets en cours 

- Projet « FLEXITERA LIGHT » (ANR) 
On compte un Post-doc sur ce projet. 
 



- Projet PHOS ISTOS 
 
Projets en cours de montage 

- Etudes de méta-matières – création textile,  
- MTC – Structures en composites – structures intelligentes, 
- ANR franco-taïwanais  
Sujet : Salle de classe intelligente  

 
Projets privés : 
Franck a fait un récapitulatif de son activité pour 2014.  
Vladan Konkar fait remarquer que Franck Clemmersseune quitte l’Ensait début novembre. 
C’est la période de l’année où une grande partie des PFE sont négociées.  
Jacques Hervé Lévy a des solutions : 

- Intervention du futur directeur des relations extérieures, 
- Trouver du personnel en interne, 
- Faire appel à des prestataires extérieurs. 

 
L’assemblée rappelle au directeur de l’Ensait que suite au départ du commercial, ils 
vont avoir besoin : 

o d’une personne « Contact » Gemtex ; soit une personne qui fasse le lien entre 
les entreprises et les projets de recherches.  

o d’une personne capable de mener des négociations (prix, délais,…). 
 
 
 

Fin du CLG. 
 
 
 
 


